

16 mars 2017 revue de presse _____ 2

16 mars 2017 revue thématique DD _____ 3

SAINT-JEAN

16 MARS 2017

Pour une politique associative concertée

Une ambiance studieuse et conviviale a présidé, dernièrement, à la deuxième rencontre sur la co-construction de la politique associative saint-jeannaise.

Autour de la table on notait la présence de 15 associations (pêche, MJC, Gym, Petit Théâtre de Lilou, Net's basket Club, OMS, Secours Catholique, Génération +, AVF, Sciences Infuses, Ensemble Vocal Amplitude, les associations de quartier : Domaine des Pins et Borde-neuve, Comité des Fêtes, ADMNET), de Céline Moretto, adjointe à l'Education et à la Famille et de Marie-Christine Picard, adjointe à



Tissu associatif et élus lors de cette seconde rencontre./Photo DDM

la Culture.

Les participants, répartis en trois groupes animés par Michel Montagne (délégué régional du mouvement Asso-

ciatif Occitanie), Chantal Arnaud (adjointe à l'animation de la vie locale et la démocratie participative), Marie-Laure Dejean (directrice gé-

nérale adjointe), ont construit un questionnaire d'enquête à destination du monde associatif local sur les thèmes : portail associatif, maison des associations et valorisation de l'implication dans des projets inter-associatifs. Deux heures denses et riches d'échanges pour mieux se connaître et travailler ensemble dans un intérêt partagé. Le prochain rendez-vous est fixé au mardi 18 avril, salle de réunion au 2^e étage de l'annexe Victor-Hugo de la mairie. Il est possible d'intégrer la démarche en cours de route « bienvenue à ceux qui le souhaitent » précisent les organisateurs.

16 MARS 2017

environnement

Les habitants invités à refleurir la ville

Dimanche, la ville de L'Union lance une opération de sensibilisation à l'abandon des produits phytosanitaires dans l'entretien des espaces publics. Une distribution gratuite de sachets de graines sera faite aux Unionais au marché de plein vent et sera reconduite dimanche suivant.

Opération o phyto

Élus et membres de la commission environnement formeront l'équipe de distributeurs. Les Unionais volontaires se verront remettre des sachets de graines, contre la signature d'une charte qui invite à manifester son adhésion aux nouvelles méthodes d'entretien des espaces verts et des lieux accessibles au public. En effet, si les pratiques chimiques utilisées jusqu'à présent pouvaient donner une impression de propreté et de netteté, la loi interdisant leur usage va changer l'aspect du paysage,



Bientôt, pieds d'arbres et murs seront fleuris par les bons soins des Unionais./Photo DDM

urbain. Pour la préservation de la santé des riverains, des agents, mais aussi pour préserver les écosystèmes et les nappes phréatiques, il faudra accepter le léger verdissement des trottoirs et la poussée de quelques espèces spontanées !

En fleurissant par exemple les pieds d'arbres qui ombran-

gent les trottoirs, ou les pieds de murs, tout le monde participe à la limitation du désherbage et à l'embellissement des rues. Des sachets de graines spécialement conçus à cet effet seront remis aux jardiniers amateurs ou aguerris, afin que chacun contribue à embellir son cadre de vie dans le plus grand

respect de l'environnement. D'autres opérations suivront dans le cadre de la politique Zéro Phyto menée par la Mairie. Vous pourrez vous tenir informé sur les espaces de tonte ou de gestion différenciée en consultant le site de la ville dans les prochains jours, www.ville-lunion.fr.

l'union

16 MARS 2017

conférence

Le réchauffement climatique : quelles conséquences ?

En partenariat avec la Mairie, le club d'astronomie Neptune 31 a organisé vendredi dernier, une conférence sur le réchauffement climatique. Elle était animée par Amélie Proust responsable de la communication de CLS, « Collecte et Localisation par Satellites », filiale de l'Agence Spatiale Française, et David Salas directeur du département climatologie à Météo France. Les deux exposés ont analysé les données recueillies par satellites et par relevés terrestres, et leurs projections dans le futur des phénomènes climatiques de plus en plus fréquents, intenses, traités par les scientifiques.

Dans son exposé, Amélie Proust expliquait les effets sur la nature, et sur les comportements des animaux du réchauffement climatique. Elle prenait pour exemple l'Ours blanc et la disparition de son habitat naturel, de sa nourriture, sa migration pour survivre, sa difficulté à se reproduire.



Amélie Proust (CLS) et David Salas (MétéoFrance). /Photo DDM

David Salas a ciblé les facteurs du réchauffement climatique,

leurs conséquences sur le climat, et les prévisions à attendre dans le futur. En 1990, les émissions de gaz à effets de serre représentaient 20 milliards de tonnes (MT). Elles sont passées à 34 MT en 2010. Les scientifiques, ont pour objectif de modifier nos comportements pour conserver notre planète en bonne santé.

Les gaz à effet de serre